

au delà des Pyrénées et préparent le terrain pour l'établissement "d'un régime plus libéral et plus démocratique."

Il est manifeste pour tous ceux qui veulent voir, que la maçonnerie cosmopolite croit le moment venu d'enlever à l'Eglise les trois nations demeurées fidèles.

---

### Barabbas

Sous ce titre, M. François Coppée a publié dans la *Patrie* les douloureuses réflexions suivantes :

En pleine Semaine Sainte, il est permis de citer ce fragment du récit de la Passion : "Donc, comme les juifs étaient tous rassemblés, Pilate dit :—Lequel voulez-vous que je vous délivre, Barabbas ou Jésus, qu'on appelle le Christ? . . Ils lui répondirent : — Barabbas."

Entre le juste qui avait donné l'exemple de toutes les vertus et le scélérat chargé de crimes, la foule n'hésita pas. D'une voix unanime, elle fut pour le scélérat. *At isti dixerunt Barabbam.*

Je ne sais pourquoi, en relisant ce passage de l'Evangile, je songe, non sans un peu de découragement et de tristesse, au suffrage universel.

Assurément, dans la théorie pure, rien n'est plus conforme à la justice que le gouvernement le tous par tous, du peuple par lui-même, et je me garderai bien d'en médire. Accordez-moi seulement, s'il vous plaît, que, dans la pratique, ce mode de gouvernement n'est pas plus infailible qu'un autre et que nous en avons aujourd'hui sous les yeux une preuve éclatante. Car enfin c'est au suffrage universel — trompé, faussé, je le veux bien, mais qui n'en est pas moins le suffrage universel — que nous devons cette majorité parlementaire qui vient de s'accorder six semaines de vacances, après avoir perdu tout l'hiver à confectionner une loi monstrueuse où sont violés trois droits essentiels, élémentaires, et dont tous les citoyens devraient jouir tranquillement : celui de s'associer entre eux, celui d'élever leurs enfants à leur guise et celui de posséder un immeuble avec quelque sécurité.

---

### Le dimanche en Belgique

Il est question en ce moment, en Belgique, de prescrire par une loi le repos du dimanche.